

Remise des prix du XX^e Concours EFFEPI à Giaveno

(31 mai 2002)

Vendredi 31 mai 2002 les enfants de l'école élémentaire et de l'école maternelle de Perloz, en tant qu'élèves de la commune organisatrice du Concours Cerlogne 2001, se sont rendus à Giaveno pour la fête du francoprovençal.

Ils étaient tout heureux de participer à cette fête et un peu curieux de la comparer avec notre fête du Concours Cerlogne.

Le programme prévoyait des visites aux fermes, le matin, et le spectacle préparé par les élèves des écoles du Piémont, l'après-midi.

Au rendez-vous à Giaveno nous avons trouvé M. Alexis Bétemps et Mme Emma Bochet qui nous attendaient.

On nous a donc accompagné à la ferme Patuana, agritourisme au milieu des collines, où nous ont rejoint aussi le Syndic de Perloz, Marco Fey, et l'Assesseur Maria Badéry.



Les enfants ont montré d'apprécier ce paysage doux si différent des hautes et raides montagnes qui les entourent chez eux.

Divisés en deux groupes ils ont visité l'étable, et le laboratoire où ils ont suivi tous le procès de transformation du lait en " toma ". Cela a bien intéressé tout le monde même les petits " connaisseurs " qui suivaient le tout d'un esprit critique en posant des questions et en exprimant leurs réflexions.

Un petit fromage a été donné aux enfants pour qu'ils le portent chez eux en souvenir de cette expérience.

Giaveno, 31 mai 2002.

Ferme Patuana

(photo Emma Bochet)

D'autres moments de la matinée ont été aussi bien appréciés par les enfants : sauter sur les tas de foin, mettre les doigts dans la trayeuse, admirer un magnifique cheval qui se promenait dans les prés et un joli paon qui déployait sa belle queue.

La visite à cette ferme s'est terminée par un casse-croûte, très apprécié, préparé avec les produits de la ferme.

Après une courte visite au sanctuaire de Coazze, où très gentille on nous a offert un repas, nous nous sommes rendus au centre de Giaveno pour le spectacle.

Sur le car nous décidions, à l'improviste, d'un coup d'enthousiasme, de participer au spectacle avec le chant " Planton la vigne " que nous avons appris avec les Trouveurs et qui depuis est devenu le chant préféré des moments de joie.

La place de Giaveno était pleine d'élèves et tout autour, sous les porches, on pouvait admirer les travaux réalisés par les différentes écoles.

Après l'exhibition de nos élèves et l'échange de dons entre Syndic de Perloz et autorités locales nous sommes partis pour Leini où nous avons un autre rendez-vous.



Giaveno 31 mai 2002

(photo Emma Bochet)



Giaveno 31 mai 2002. Les élèves de Perloz sur l'estrade

(photo Emma Bochet)

Un mois avant, le 25 avril, à l'occasion de l'inauguration à Marine de la cloche du partisan, "Aurore", les enfants des écoles de Perloz avaient lancé des ballonets avec leurs messages de paix et de reconnaissance envers les hommes de la Résistance.

Un de ces ballont avait atterri, le jour même sur le terrain de foot de Boves (quelle émouvante coïncidence !), un deuxième dans les prés d'une ferme de Leini, où il avait été encorné par une vache.

À la suite d'une très belle lettre que les fermiers nous avaient adressée, on avait promis de leur rendre visite un jour.

Voilà donc que, profitant de la journée à Giaveno, nous sommes passés par là. C'est avec ce moment touchant que cette belle journée s'est clôturée.

Solange Soudaz